
Protokoll der Jahreshauptversammlung des SC Blau-Weiß
Ottmarsbocholt am 27.09.2023 im Foyer der Sporthalle in
Ottmarsbocholt, Clemens-Hagemann-Str. 25

1.

Heinrich Freese begrüßte die anwesenden Mitglieder (32) und eröffirete die

Versammlung um 19:02 Uhr.
Zum 18.A9"2023 und 27.09.2A23 wurde auf die JIW durch Veröffentlichung in der

Tage spresse hingewiesen. E s erfolgte eine Pressemitteilung.

Ebenso erfolgte die Ankündigung tiber die BWo-Internetseite und durch schriftliche

Einladungen.
Damit wird festgestellt, dass die JHV gemäß Satzung form- und fristgerecht

einberufen wur:de.

ImAnschluss wgrde in einer Schweigeminute der Verstorbenen des vergangenen

Jahres gedacht.

)
Heinrich Freese erlär*erte Einzelheitetrzw Veröffentlichung des Protokolls der JHV

2022. Fragen zum Protokoll 2022 gab es nicht. Das Protokoll wurde unter 4

Enthaltungen angenofllmen.

-J.

Jahresberichte der Ahteilu ngen

Vorstand:
Heinrich Freese bedanl«e sich bei allenAnwesenden und Helfer im Verein, dass der

Sportbetrieb sich nach Corona wieder normalisiert hat.

Er betonte, dass die Miqliederzahl nach wie vor stabil geblieben ist, alduell hat der

Verein 1.217 Mitglieder (Stand 5ep.2023). Im Verlauf des vergangenen Jahres gab es

37 Austritte und 104 Neuanmeldungen. Die Sportangebote werden je nach Abteilung
unterschiedlich gut angenofilmen.
In den einzelnenAbteilungen sehen d\e Zahlenwie folgt aus:

Fußball:
Tischtennis:
Leichtathletik:
Line Dance:

Turnen:
Budo:
Angeln:
Kurse:

Volleyball:
Kegeln:
Badminton:

482
9s
46
26

308
70
55
ta2

95

18

40

Heinrich Freese erläuterte rückblickend die Schwerpunkte der Vorstandsarbeit für

2023.Der Bau des neuen Umkleidegebäudes wurde termingerecht fertiggestellt.



Ledigtich die Anbindung des Flutliclüs am Beachvolleyballplatz fehlt. Es wurde ein

Geschäiftszimrner in den Räumlichkeiten der L\IM mit Herbert Varelmann

eingerichtet, welches sehr gut angenommen wird. Ebenso wurde die Vorstandsarbeit

intensiviert und die Kurse ausgeweitet.
Neue Schwerpunkte fr,x 2024 seien neben derAnbindung des Flutlichtes am

Beachvolleyballplatz die weitere Entwicklung derAbteilung Leichtathletik sowie die
prüfung, inwieweit einAusbau der Kursangebote machbar ist. Ein weiteres Ziel sol1

ein Finänzplan sein. Hier arbeitet der Vorstand aktuell schon stark dtan, doch es

fehlen no"L Zahlenaus den letztenJahren, um einen genauen Überblick zu haben-

Ebenso ist der Entfall der Gymnastikhalle 2A21DA25 ein großes Thema- Die Halle

sollzu einer Mensa für die Grundschule umgebaut werden, da dortPla%bedarf

herrscht. Die Gemeinde Senden ist Eigentümer der Gymnastikhalle und der

Ausschuss gab für den Umbau bereits grtines Licht. Hier gilt es also für den Verein zu

schauen, **lrh* Abteilungen die Halle nutzen und wie diese dann bestmöglich auf

die anderen Hallen umgelegt werden können. Ein letzter Schwerpunkt flir 2024 wira

die Vorbereitung der Vorstandswahlen auf der nächsten Jahreshauptversammlung

sein.

Angeln:
Maico Grube berichtet für die Angelabteilung, welche einenAnstieg der aktiven

Angler verzeichnet. Die Kanalkarten wurden in diesem Jahr zenttal ausgegeben. Es

finden im Jahr unterschiedlicheAktionen statt, die sehr gut angenommen werden. Im

Laufe des Jahres fanden 2x Forellenangeln, lx Stör- und Welsangeln und im Juli ein

Sommerfest statt.

Badminton:
Andreas l*t*zeteilt mit, dass die Mitgliederzahl beim Badrninton stabil sei. Diese

haben lediglich nryeiAustritte zuverzeichnen, welche aber berufliche Gründe haben'

Der Trainingsbetrieb bei den Junioren wird nach wie vor gut besLrcht. Das

Winterturnier musste leider abgesagt werden.

Budo:
Jan Albers erklärte, dass die Budoabteilung sich niclrt als Sorgenkind sielrt. Günter

Schrameyer erklärte seine Aussage damit, dass dies nur in Bezug mit Corona gemeint

sei, da lange Zeitkeinsport möglich war. Seit Januar 2A23 wird der Sportbetrieb

ohne Corona-Einschränkungen fortgesetzt und die Entwicklung derAbteilung sei

super. Jan Albers berichtet, dass Kung Fu sich zwar aufgelöst hat, Judo aber einen

starkenAnstieg im Kinderbereich verzeichnet. Die Abteilung denkt sogar über einen

Aufnahmestopp nach. Alle al«uellen Trainer machen weiter und Paul Overbeck

konnte als neuer Trainer dazugewonnen werden-

Fußball:
Christian Schmauck berichtet für den BWO 1, dass die Mannschaft in der Saison

ZZ/23 nach der HinrundePlatz4 belegt hat, nach Karneval in Otti aber nur schwer in

die Rückrunde gekommen sei und die Saison mit Platz 9 abgeschlossen hat. Zum



Start der Saison22l23 belegt die Mannschaft aktuell einen nicht unbedingt zu

erwar.tenden 4. Platz" Im Pokal sei die Mannschaft in der 1. Runde gegen GWA

ausgeschieden. Das Ziel sei es, junge Spieler weiter in die Mannschaft zu integrieren

.md * die Senioren heranzuführen. Das erfolgt durch die Zusammenarbeit mit der A-

Jugend zwecks Hochschreiben und Einsetzen bislang sehr gut. Das Trainerduo Lars

Vttilter + Sebastian Schnetgöke passen optimal zum Tearn- Eine längerfristige

Zusammenarbeit ist hier wünschenswert-
Die BWO 2hatin der Saison 22123 den 5. Platzbelegt. In der Saison 23124 belegt die

Mannschaft nach 3 Spieltagen alctuell den 10. Platz. Stephan Kriesinger hat aus

privaten Gründen eine Pause als Trainer eingelegt. Für die Saison 23124 haben

Yannik Vaas, Marcel Pastrik und Michael Dederich die sportliche Leitung

übernommen.
Bei den BWO Damen erfolgt die erste richtige Saisonnach Corona und belegten den

9. platz.In der Saison 23t24 belegt die Mannschaft nach 2 Spieltagen aktuell den 1 1.

platz.Harald Cunen, welcher das Team aufgebaut und mehrere Jahre trainierte, hat

im Sommer die Trainertätigkeit an das Gespann Reinhold Ruh und Kersten Laubrock

übergeben. Das Z\elsei,die Form zu stabilisieren und den Kader zuktinftig durch

Jugendspie lerinnen zu er gänzen

Christian Schmauck sprach ein Dankeschön an das Catering-Team aus.

Glücklicherweise konrrte für die Heimspiele der 1. BWO Mannschaft Raphael

Roberg als ehrenarntlicher Platzkassierer gewol]nen werden. Bislang wurde durch

Spieler der Altherren ausgeholfen.
Im Bereich der Junioren sind in der aktuellen Saison23l24 bei den Jungs alle

Mannschaften besetzt. Bei den Mädels B-, D- und E-Junioren.

Es sind ca.2Aü Kindsr im Juniorenbereich, welche auch Zuwachs von Senden und

Bösensell verzeichnet. Es ist niclrt einfach ehrenamtliche Helfer zu gewinnen, aber

bis jetzt klappt es noch ganz gut.

Kegeln:
Steffen Weitkamp gab arq dass es aktuell 2 Herrenmannschaft gebe. Bei den

Bezirksmeisterschaften belegte Helmut Weitkamp den 5. Platz und qualifizierte sich

somit für die Westdeutsche Meisterschaft, Diese konnte er allerdings verletzter weise

nicht wahrnehmen. Die Bahn bei Vollmer wurde von einem Fachmann überholt und

im Juli 23 abgenonlmenwerden für 2 Jahre. Im Jahr 2A24 findet das 50-jährige

Jubiläum der Kegelabteilung statt. Seit dem 10.09.23Iäuft die neue Kegel-Saison.

Kurse - Presse - Jugendgremium:
Stefania Cutuli verkündet, dass im BereichKurse erfolgreich eine neue Trainerin für
Yoga gewonnen werden konnte. Ebenso wurde ein neues Buchungssystem für alle

Aktivitäten, Turniere und sonstigen Events derAbteilungen eingeführt. Das

Buchungssystem wird sehr gut angenommen. Pilates findet mit zrvei Kursen pro

Woche statt und Rückengymnastik in nicht regelmäßigen Abständen Im März fand

ein Zumba-Event staff. Für die Tiainerinnen und Trainer wurden neue

Trainingsanzüge angeschaffi. Theta Rave wurde für ihr Engagement im Ehrenamt

irberrascht.



Im Berelch presse berichtet Stefania Cutuli, dass eine neue Internetseite für den

B$fO erstellt wurde und ebenso eine Einführung in Wordpress angeboten wird. Seit

Juni gibt es in regelmäßigenAbständen einen BWo-Newsletter, in demAbteilungen

Informationen teilen können und die Mitglieder auf den neusten Stand gehalten

werden sollen. Stefunia bat die Abteilungen, ihr neue Informationen zukommen zu

lassen, damit sich der Newsletter fü1lt. Die Instagram-Seite des BWO wird gut

angenofirmen und erhalt immer mehr Follower Im Dezember wird, wie im letzten

Jahr, ein BWO-Adventskalender geplant, der zumMitmachen animieren soll- Für die

presse-Abteilung wird nach wie vor Unterstützung gesucht, da derArbeitsumfang

immer größer wird.

Der Bereich Jugendgremium umfasst aktuell 6 Jugendvertreter (1x Turnen,2x

Tischtennis,2xleichtathletik, lxAngeln). Es finden regelmäßige Treffen statt, um

neue Aktivitäten zu planen und durchzuführen. Für alle Mitglieder im Verein wurde

in diesene Jahr ein Bubbleball-Turnier sowie ein Erste-Hilfe-Kurs angeboten- Ebenso

fand eine Kooperation mit der PSG-Arbeitsgruppe statt, indem eine Risikoanalyse

und ein Austausch stattfand. Vor der nächsten Jahreshauptversammlung werden alle

Abteilungen gebeten, sich um die Wähl der Jugendvertreter zu ktimmern-

Leichtathletik:
Anna Schnetgöke berichtet, das aktuell 39 Mitglieder in der LA-Abteilung gemeldet

seien. Viele t<itrd"r sind in andere Abteilungen gewechselt. Das Training findet nach

wie vor nicht statt. Eine Stellenausschreibung ist durch die Presseabteilung erfolgt,

allerdings leider ohne Erfolg.

Sportabzeichen:
aoou Schnetgöke nannte die Zahlen der absolvierten Sportabzeichen für das Jahr

2022:

Kinder/Jugendlichen:
Erwachsene:
Familien:

32
11

0

Seit diesem Jahr werden erstmals keine Termine für die Abnahme des

Sportabzeichens angeboten. Ausnahmen hierfür sind das BWO Sportfest am L2-A8-23

und die Herbstferienwoche 2023. Beim Sportfest wurden insgesamt 12

Sportabzeichen absolviert. (9 Jugend,3 Erwachsene, 1 Familie).
Auch für das Sportabzeichen erfolgte eine Stellenausschreibung, jedoch ebenso ohne

Erfolg.

Herbstferienwoche:
Ulrich Froede kündigle die neue Herbstferienwoche vom 09.10.23 - 13- L0-23. an.

Die Pl?itze waren innerhalb von 45 Minuten ausgebucht. Ftir die Untersfirtzung

konnten viele neue Helfer gewonnen werden.



Turnen:
Günter Schrameyer übernimmt flir Sandra Harlake, die kurzfristig erkrankte. Die
Turnabteilung &eut sich iiber neue TrainerÄibungsleiter und verzeichnet nach wie vor
einen starkenAndrang der Kinder In vielen Bereichen werden Wartelisten geführt.

Tischtennis:
Bruno Rennack gab an, dass die T"FAbteilung ca. 95 Mitglieder habe. Am
Spielbetrieb nehmen aktuell 6 Mannschaften teil. Die Abteilung richtete erfolgreich
den 4. internationalen Seniorenpokal aus. Ebenso wurden die TT:
Vereinsmeisterschaften durchgeflihrt. Für die Abteilung wurden 3 neue TT:Platten

angeschafft und die Spieler mit neuen Trikots ausgertistet. Der TT:Kreis
Lünen/Lüdinghausen wurde aufgelöst, weshalb die Mannschaften j etztimBezirk
MünsterlandlHohe Mark spielen.

Volleyball:
Ulrich Froede berichtet vom 16. Silvesterturnier der Volleyballabteilung, welches wie
jedes Jahr sehr gut angenonlmen wurde. Die Abteilung hat zur Zeit 3 Mannschaften

zuverzeichnen, welche mit einer gemeinsamenAktion den Beachplatz spielbereit
gemacht haben. Seit kurzem hat Thomas Kaufmann die C-Lizenz als Schiedsriclrter.

PSG (Prävention sexualisierter Gewalt im Sportverein):
Christiane Schmauck gab an, dass es im letzten Jahr eine Inhouse-Schulung zum

Thema PSG gab. Seit Anfang \An finden regelmäßige Treffen in kleiner Runde zum

Thema PSG statt. Es erfolgte eine Risikoanalyse mit den einzelnenAbteilungen, um

ein fundiertes Schutzkorueptzu erstellen. Für neue Trainer wurde ein Leitfaden als

Empfehlung erstellt. DenAusblick erläuterte Nils Schmauck. In der
Herbstferienwoche findet für Kinder imAlter von 8-11 Jahren ein

Präventionstheaterstück,,Anne Tore * Sind wir stark!" statt. Ebenso soll das

angefangene Schutzkonzept zu Ende gebracht werden und die Satzung

dementsprechend geändert werden. Ende April 24 findetvon der KSB ein Fachtag fiir
Kinder & Jugendschutz statt.

4.
Kassenbericht:
Eva Lau listete die Einnahmen undAusgaben anhand eines S-Jahresvergleichs auf,

Insgesamt wurde ein Plus erwirtschaftet.

5.
Bericht der Kassenprüfer:
Kassenprüfer flir das Jahr ZA22 waren Harald Cunen und Olaf Silla. Harald Cunen

bericlrtete, dass es bei der Prüfung der Kasse arn 20.09 "2Ü27 keine Beanstandungen

gab.



6.
Entlastung des Yorstandes:
Harald C,*.r,, als Kassenprüfer z}Lz,beantragt die Entlastung des Voretandes ftir

das Jahr 2022. Der Vorstand wurde mit 5 Enthaltungen und 2 Gegenstimmen

entlastet.

7.
Wahl eines KassenPrüfers :

Vorgeschlagen *orA* Eva Greive. §ie wr.rde mit einer Entlraltung frtu 2. Jabre nx
Kasienpraferin gewEihlt und wird im näichsten Jah gemeinsam mit Olaf Silla die

Kasse prüfen.

8.
Waht des 2. Yorsitzenden:
Als Wahlleiter wurde Georg Goerdt vorgeschlagen und mit einer Enthaltung von den

Mitgliedern gewählt.

Vorgeschlagen wurde als Z.Yorsitzender Herbert Heitkotter. Weitere Vorschläge gab

es keine.

Herbert Heitkötter wurde mit27 Ja-Stimmen und somit durch einfache

Stimmmehrheit zum 2. Vorsitzenden gewählt.

9.
Ehrungen:
Bruno Rennack verlieh Sarah Kriesinger die bronzene Spielernadel des

We stdeutschen TT:Yerband.

Für langiährige Mitgliedschaft (seit dem 18. Lebensjahr) wurden geehrt:

Michael Greive für 50 Jahre

Bruno Rennack für 50 Jahr€

Raphael Raberg frk ZS Jahre (Der Gutschein von Kallwey in Höhe von 25€ ging an

das Jugendgremium)

Die zu ehrenden Ewald Hibbe (50 Jahre), Daniel Reckfo* (25 Jahre) sowie Benedikt

Harlake (25 Jahre) waren leider verhindert"

10.
Verschiedenes:
Christiane Schmauck beanstandete die unzureichende Werbung für das Sportfest inkl.



Einweihung der Umkleidekabine-

Bruno Rennack kritisierte den mangelhaften Informationsfluss bezüglich dem Thema

Gymnastikhalle. Er erfuhr es aus der Zeitung und hätte die Info gerne direkt vom

gächaftsführenden Vorstand erhalten. Ebenio bat er den Vorstand, sich für den Erhalt

der Gymnastikhalle einzusetzen.

Jan Albers bot an, dass Yoga und Pilates das Tiaining in der Budohalle fortsetzen

können, sobald die Gymnastikhalle wegfüllt'

Guido Volle stellte die Frage, inwieweit der Bulli nun dem Verein gehöre und ob

bereits Rücklagen für einen neuen Bulli gebildet werden- Diese Frage bejahte Frank

Rottmann. Ebenso werden Rücklagen für eine neue Budomatte gebildet, erläuterte

Heinrich Freese.

Barbara Buchholz erkundigte sich nach der Fördermaßnahme ,,Digitalisierungo' und

welche Dinge imZuge dessen angeschafft wurden'

Heinrich Freese beendete die Versammlung um 20:53 Uhr.

Protokollführerin: Ottmarsbocholt, den 15. 10.2023

Anna

((


